

HERALDO DE CASTELLÓN

Diario decano y el de mayor circulación de la provincia

FUNDADOR, PROPIETARIO Y DIRECTOR: JOSÉ CASTELLÓ Y TÁRREGA

AÑO XL
NÚMERO 12.111

OFICINAS
Escultor Viciano, 14

SUSCRIPCIÓN
DOS pesetas al mes

Jueves 24 de Enero de 1929

IMPRESA
Temprado, Letra L

Apartado de Correos, 12
Teléfono Interurbano, 6
Teléfono Urbano, 52

(FRANQUEO
CONCERTADO)

HOY HACE 25 AÑOS

Queda constituida la nueva Junta provincial del partido carlista, siendo elegido presidente, el abogado don Manuel Bellido Alba.

—Con motivo de la fiesta onomástica de S. M. el Rey, se concede la Encomienda de la Real Orden de Isabel la Católica, al Presidente y Fundador de la Caja de Ahorros y Monte de Piedad de Castellón, don Luis Giner de Vera.

—Persiste el mal tiempo. En el mar reina imponente temporal, rompiendo las olas furiosamente contra la escollera de Levante, donde derriban una grúa de vapor y varios tipinks. El río Mijares experimenta fuerte avenida, inundando las aguas y los campos bajos de las orillas.

—En el Círculo Mercantil da un concierto la notable Rondalla castellonense que dirige Daniel Fortea, obteniendo un éxito clamoroso.

—El gobernador civil deniega la petición formulada por los vecinos de la plaza del Rey, que solicitaban astorización para lidiar vaquillas en la plaza de referencia, con motivo de las fiestas de San Antonio.

—En el teatro Price de Madrid, sufre un gravísimo accidente la famosa artista Mina Alix, al rizar el rizo en un automóvil. Su estado es desesperado.

Teatro Principal

Compañía Alarcón

Estrano de «La tatarabuela»

Definitivamente actuará en el Principal compañía que merece más el interés del público, que la de Paco Alarcón. Estrano diario y estrenos recientes, de esta misma temporada, de aquellas obras que el público sancionó con su aplauso; una interpretación esmeradísima y presentación magnífica. ¿Cabe pedir más?

Anoche correspondió el estreno a la obra de J. Cadenas y Emilio G. del Castillo que figura en el título, de estas mismas líneas, a cuya trama no se le puede negar la originalidad, siquiera tenga cierto parentesco lejano con «El Centenario», pero es esto censurable? ¡En manera alguna! Inspirarse en las obras de los maestros —y a los hermanos Quintanero— no se les puede negar este título, para apartarse luego de ellas, emulándolas en gracia, es obra meritoria ¡Ojalá entre los ganosos de originalidad, que han descubierto el teatro de vanguardia, hubiesen seguido este derrotero los que además de afán innovador tienen talento!

Paco Alarcón, en el viejo joven, padre de jóvenes viejos, estuvo insuperable, dejando demostrado que es de esos actores que tienen el don de desconocerse de un papel a otro, cosa poco corriente, aun entre buenos actores, pues es muy difícil separarse de la manera de hacer peculiar a cada uno. Nadie negará que Larra, el excelente actor de fines del siglo pasado, era siempre el mismo.

Consuelo Espuglas, la protagonista, obtuvo un éxito personal, siendo ovacionada en un mutis ¡Qué gran actriz de carácter hay en ella!

Y aunque todos, absolutamente todos los artistas del largo reparto, los que actuaron en noches anteriores y los que conocimos ayer, bordaron sus papeles, citaremos por la importancia de estos a María Cañete, siempre tan distinguida; Florentina Montosa, que cada día nos gusta más en su trabajo; Fernando La Riva, que supo matizar muy bien el cambio que se opera en el carácter del personaje que representó, Antonio Armet con poco papel y bien servido y Luis Sola. Pues esta compañía tiene eso; que cada noche es uno el héroe, según la importancia de su papel.

Muy propiamente servida la escena y todos muy aplaudidos. ¿Y como no?

Anuncio

Inglés teórico-práctico por el profesor y fundador de la Modern School de Logroño. Clases a domicilio por métodos especiales. Hotel Bola de Oro. R. VAZQUEZ



EL SEÑOR

Don Vicente Castelló y Miquel

Falleció el día 13 del actual a los 90 años de edad

HABIENDO RECIBIDO LOS SANTOS SACRAMENTOS Y LA BENDICIÓN APOSTÓLICA DE SU SANTIDAD

R. I. P.

En sufragio del alma del finado se celebrará mañana a las ONCE solemne funeral en la Iglesia Arciprestal de Santa María, como último día del rezo del Santo Rosario.

Sus afligido hijo don José Castelló y Tárrega; hijas políticas, nietos y nietos políticos, biznietos, hermana (ausente), sobrinos y el HERALDO DE CASTELLÓN, agradecerán la asistencia a dicho acto piadoso.

Castellón 24 de Enero de 1929.

Su Emma, Rodma, el Cardenal Primado de Toledo y varios Ilmos. Prelados, han concedido indulgencias en la forma acostumbrada.

UNO DE LOS NUESTROS

Luca de Tena, marqués de Luca de Tena

A última hora de ayer tarde se facilitó a la prensa madrileña la siguiente nota oficiosa:

«El Rey ha hecho merced del título de marqués de Luca de Tena, para sí y sus hijos y descendientes, en favor de don Torcuato Luca de Tena, director y propietario de «A B C», premiando de este modo los grandes y constantes servicios prestados a la monarquía y a la patria por el ilustre patricio.

Ello consagrará de modo heráldico la relevante labor social, patriótica y cultural a que don Torcuato Luca de Tena ha consagrado su vida.

Por haber sido honrado de tal modo un periodista y un periodista tan predilecto nuestro como don Torcuato Luca de Tena, no nos cabe la satisfacción en el pecho y de esa satisfacción deben participar legítimamente todos los periodistas y también todos los españoles.

Pocas, muy pocas distinciones se han otorgado tan justamente como ésta y al aplaudir la iniciativa regia, queremos sumar modesta pero sincera, entusiastamente nuestra felicitación a las que de toda España llegarán a estas horas al Palacio de A B C y Blanco Negro para su ilustre fundador.

«L' espill a trossos»

Versos de F. Almela Vives

«El libro de versos de Almela y Vives!»

Yo pensaba, al surgir este libro, las vísperas pascuales, en imaginarios vendedores que salieran presurosos voceando este grito cuando otros vendedores publican las hojas efímeras por los que los curiosos impacientes conocen suertes menos armoniosas. ¡Ya ha salido el primer libro de versos de Almela y Vives!

Este libro es el primero de una serie que publicará la valenciana revista «Taula» (que surgió de la «Taula de Poesia»), colección de libros que se cobijará bajo la luz alta de su título: «L'estel»... Hay unos versos en el libro de Almela que dicen:

«I la estrelleta adamanthina
carta que canta amb ven divina»

La colección «L'estel» es digna de que se le preste todos los alientos para que mucho tiempo pueda cantar con bella voz y brillo diamantino cosas escritas en valenciana parla.

El primer libro de «L'estel» ha sido, pues, el de Almela y Vives y ha sido ornado con graciosos dibujos del ceramista José Matsu, el dibujante del buen gusto, el de «L'auca del señor Esteve» que adorna el vestíbulo del Ateneo

Mercantil de Valencia, el de las arcaicas viñetas valencianas, el de los soles y los girasoles.

Y el libro de Almela se titula «L' espill a trossos», queriendo decir con ello que las diversas facetas del temperamento del autor, han reflejado otros distintos aspectos de la vida, no aludiéndose con este bello título a ninguna otra causa del texto, como a veces sucede.

Si el espejo está roto, acaso fué por muy sensible; más en cada trozo quedó una imagen distinta, digna de conservar «L' espill» por su belleza o por su gracia; y unas veces es el humor lo reflejado, un humor no exento, en alguna composición, de una compasión escondida; y otras es el amor de la naturaleza o la placidez campesina (y cuando asoma el mar como en la titulada «L'icó» [cómo se ve el íntimo gozo del poeta al recordarlo, después de unas estrofas que reflejan tan bien impresiones de niñez que todos sufrimos, en que nuestra sensibilidad se sentía dolorida y lo está al recordarlo].

Otras veces es un bello motivo de balada romántica como el «Romance de les dues germanes i el pedrapiquer»; y en otros momentos son cosas retratadas con pa-

labras exactas; en este sentido, uno de los poemas más bellos del libro es el titulado «L'home del clavell blanc», exacta visión del hombre donjuanesco de bajos fondos populares, del chulo, del «home que duia darrere de l'orella un clavell blanc», y del ambiente en que se mueve: es este poema quizá uno de los mejores... Pero hay también la nota imaginativa y la sensual...

Más el que buscarse a través de los trozos del espejo una nota común, acaso encontrarse en muchos de ellos cierta predilección por la humildad de las cosas reflejadas; es el asno, es el algarrobo, es la flor de trapo; y aún más que lo humilde, el lenguaje de este joven poeta valenciano (del que ya hablé en este periódico al publicarse sus libros sobre la Catedral de Valencia y su San Vicente Ferrer) parece a veces complacerse en motivos ordinarios, vulgares, hasta feos; más esta predilección por cantar cosas demasiado corrientes, es una inclinación voluntaria en el poeta, o es algo nacido en su propia modestia personal, de su poca afición-voluntaria y temperamental a lo brillante.

Y aquí y allá la bella imagen. «El port? Magne joiell—quan ve l' hora foscant.—Els molls formen l' anell—i el far el diamant», o cuando dice: «Joventut... Ocell que es perd—entre núvols d'escarlata. Y de vez en cuando las estrofas de aroma popular (Feu-ne dos, li diu el comte,—per les filles que s' han mort.—L' una me donava angúnia,—l' altra me donava goig...) o cuando escribe en el «Romanç de Gumerinda» del ramo de flores que una bruja le aconseja a la fea, que lleve siempre en el pecho: «Es giraran per guardar-lo—vidus, casats i donzells.—I dins de la llur mirada—serás com una flor més.—Moltes, gracies, bona dona, pel consell que me ofereu».

Pero para final de esta desgarrada crónica sobre el libro de Almela, ya puestos a copiar, cito unos versos de su libro, lejos ya de aquellos temas preferidos, que quizá por ello no serán de los más citados, pero que a nuestro parecer encierran la más delicada melancolía y algo como un lejano soplo de Jorge Manrique:

«El temps es una mar que no comença,
el temps es una mar inacabada.
L' home nada en el temps, plé de [sofreça,
car el minut demana la braçada.
I quan el braç no vol seguir la [pena,
la mar—victoria de la mort—es [bada».

Francisco Almela y Vives, el escritor de Vinaroz, no solo es el periodista agudo de «La Correspondencia de Valencia», el colaborador en diarios de Madrid y Barcelona, el que escribe trabajos

eruditos en revistas literarias catalanas, el que escribió los dos bellos libros ya citados: no solo es todo esto y también el que ha sabido remozar el texto clásico del «Llibre de les Dones» de Ja-

me Roig en una bella edición moderna, si no que, además, es el más distinguido de todos los modernos poetas valencianos.

Eduardo Rensch.

Del momento

Ben-Hur, he aquí una cinta cinematográfica formidable que representa a nuestro modo de ver, el mayor esfuerzo realizado en el arte de la pantalla. La presentación es soberbia, las escenas emocionantes y las fotografías de un alto valor sugestivo. Nosotros la hemos visto anoche en el ensayo y no obstante haber contravenido para ello la inveterada costumbre de aprovechar el silencio de la noche para entregarnos a nuestra afición favorita que son los libros, no nos arrepentimos de haber hecho traición a esa costumbre. Todo en la cinta es grande en magnificencia y suntuosidad, pero las notas cambren que levantan en vilo al espectador son las carreras de cuádrigas en el circo y el encuentro de las galeras griegas y romanas en alta mar; esas dos escenas de una gran emoción, justifican, ellas solas, la fama de que la película viene precedida.

Aerolito.

Los próximos conciertos de la Filarmónica

Para que nuestros lectores puedan formarse idea de la importancia del concierto que esta culta Sociedad celebrará en nuestro primer Coliseo la noche del próximo día 29, a cargo de la eminente diva Angeles Ottein, copiamos a continuación el juicio que el «Heraldo de Madrid» le mereció la actuación de esta notabilísima cantante, interpretando Rigoletto, de cuya obra le oiremos la célebre romanza «Caro nome».

«Anoche, con la ópera Rigoletto, ha debutado en el Teatro Real nuestra compatriota Angeles Ottein.

La Ottein, cuyos comienzos artísticos, que no son más tarde que ayer, hemos seguido los madrileños paso a paso, adivinando a cada uno la admirable cantante, que ayer se nos presentó en demanda de la consagración definitiva, ha confirmado todos los felices augurios que de ella se hicieron.

Realmente no había exageración en cuanto de ella dijo unánimemente la Prensa de Roma. Anoche lo confirmo el público del Real. La voz de la señorita Ottein es muy linda, de dulce y gratísimo timbre, recorre con desahogo extraordinario todos los registros, encaramándose con sorprendente facilidad a las inaccesibles regiones de los «más sobreagudos» y asombra a las gentes con su agilidad para los trinos, picados, gorgoros y demás juegos de bengalería de la pirotecnica musical. Y encima de todo ello, Angeles Ottein sabe lo que es cantar y canta con buena escuela y delicado gusto, haciendo

honor a su maestro, el veterano Simonetti.

Con tales condiciones era natural que triunfase anoche, como triunfo, de todas las dificultades que le ofrecía su debut. En los duos con el barítono y tenor del segundo acto, fué muy aplaudida, y ovacionada y llamada a escena en el «Caro nome», y en la «vendetta» que tuvo que repetir.

En suma que la señorita Ottein produjo una estupenda impresión y que se la espera con mucha curiosidad en el Barbero de Sevilla, que tan enorme triunfo le proporcionó en el «Costanzi» de Roma.»

NOTA RELIGIOSA

Solemne Tríduo

La V. O. T. y cofrades del Escapulario dedicarán un solemne Tríduo al glorioso Patriarca Domingo de Guzmán en la iglesia Arciprestal de Santa María los días 25, 26 y 27 de Enero del presente año, con arreglo al siguiente programa:

Por la mañana, a las ocho, misa con órgano. La función religiosa de la tarde será los dos primeros días a las cinco y media. Se exporá S. D. M., Estación, Rosario cantando y Salve, Meditación, Plegaria y sermón, que predicará el elocuente orador sagrado reverendo P. Tomás Larumbe, de la Orden de Predicadores.

Domingo, día 28, por la mañana, a las ocho, misa de Comunión general para la V. O. T., cofrades del Escapulario y demás fieles, que quieran recibir a Jesús Sacramentado. A las nueve, misa solemne y panegírico del querúbico Patriarca Santo Domingo de Guzmán, a cargo del reverendo

P. Lector, Vicente Monserrat, catódrico de Filosofía del Real Convento de Predicadores de Valencia.

Por la tarde, terminados los oficios divinos de la Iglesia Arciprestal, comenzará la solemne función religiosa de final del Tríduo. Ocupará la sagrada cátedra el reverendo P. Lector, Vicente Monserrat. Después de la solemne reserva se celebrará procesión claustral con asistencia del reverendo Clero.

Intenciones

Primer día de Tríduo.—Doña Teresa Sales, de Fabregat y doña Josefa Soliva, de Pardo.

Segundo día.—Doña Dolores Pardo, viuda de Felip y doña Antonia Meliá, viuda de Martell.

Tercer día.—Mañana, y tarde doña Manuela Pastor, viuda de Torres; doña María Rambla, de Dávalos; doña María Fabregat, viuda de Guinet y una devota.

LOS GRANDES FILMS

BEN-HUR

Como anunciamos en nuestro número de ayer, por la tarde se celebró en el Salón Royal la proyección de la notable película Ben-Hur, con objeto de que pudiese ser admirada por las autoridades eclesíásticas, clero y niños de las escuelas y hospicios.

La extraordinaria producción de la Metro-Goldwyn Mayer, satisfizo enormemente a los espectadores, quienes felicitaron calurosamente al empresario del Royal señor Renau, quien sin atender a sus propios intereses ha querido que Castellón todo, pueda gozar con tan genial espectáculo.

El señor Arcipreste pronunció palabras de elogio, agradeciendo al propio tiempo la ocasión que se le había deparado de poder asistir a la visión de Ben-Hur.

Por la noche a las nueve y media se pasó nuevamente a la película para los chicos de la prensa y éstos, como los espectadores de la tarde, salieron encantados también de la magistral producción.

Nada más puede hacerse en todo lo que en Ben-Hur se refleja en la pantalla, dando tal sensación de vida que por un momento el ánimo en suspenso, parece retrotraerse a la lejana época que maravillosamente desfilaba ante la vista del espectador.

Es tarea harto difícil señalar lo más saliente de la película, pues, desde sus primeras escenas se pone ya de manifiesto toda la emotividad de un argumento que no por la época de su desarrollo es menos interesante.

«Ben-Hur» es la adaptación a la pantalla de la novela religiosa de Lewis Wallace y esta elevadísima concepción no podía llevarse a la pantalla sin que un criterio artístico depurado presidiera su ejecución. Así observamos que la figura de Cristo apenas si atraviesa por la obra como un símbolo sagrado, como una sombra o resplandor.

Era un poco absurdo que la figura del Hijo de Dios apareciera representada por uno de tantos actores, como así sucedía en otras tantas películas de «La Pasión». La personalidad de Jesús no se aviene a la interpretación escénica y por ello es esto, a nuestra opinión, uno de los mayores aciertos de los directores de «Ben-Hur».

También hemos de rendir nuestro elogio a los actores Ramón Novarro, May Mac Avoy, Carmel Myers, Francis X. Bushman, sus felices intérpretes.

La partitura musical forma un conjunto brillante.

En una palabra: «Ben-Hur», es el mayor esfuerzo que hasta hoy hizo la cinematografía por lo que fácilmente se explica que haya recorrido triunfalmente las pantallas todas del mundo, habiéndose mantenido durante más de un año en Nueva York, Berlín y París.

Dificultades enormes encierra el presentar dignamente película tan suntuosa. Unicamente el celo e inteligencia de los empresarios de nuestro Royal pueden lograrlo, y no dudamos que estos días se verá lleno, en todas sus sesiones, el cine de la calle González Chermá, siquiera sea éste el único medio con que el público pueda agradecer al señor Renau el esfuerzo que representa la proyección de «Ben-Hur» en nuestra capital.

En la Gran Vía

se alquila por años y con todo el menaje una de las mejores Villas de la Gran Vía. Informarán en la Administración del HERALDO.

ECOS

Municipales
Cuando entra en máquina el presente número se halla reunida la Comisión permanente municipal para celebrar sesión.

Religiosos
La Asociación de Hijas del Sagrado Corazón de Jesús, continúa celebrando los ejercicios espirituales que prescribe el Reglamento, bajo la dirección del P. Javier Morell.

Escuelas
Parece cosa determinada que los ejercicios de oposición para ingresar en el Magisterio, ante los tribunales provinciales, comiencen el 15 de Febrero próximo.

Militares
Han sido destinados a la Comandancia de carabineros de esta provincia, el suboficial don Luis Benlliure, el sargento don José Bisquert y don Amado Mas y los cabos don Agustín Juan y don Mariano Cabanillas, todos ellos recientemente ascendidos.

Militares
Los pelotones de reclutas del Regimiento de Tetuán han practicado hoy una marcha hasta el campo del Serradal.

Militares
El teniente don Vicente Torlá dará mañana una conferencia a los reclutas del Regimiento de Tetuán sobre el tema "Consejos útiles a los soldados".

Marítimos
Esta tarde a la hora de costumbre ha zarpado del puerto, despachado para Barcelona, con pasaje y carga general, el vapor "Virgen de África".

Judiciales
La Gaceta ha publicado ayer una circular dirigida por el fiscal del Tribunal Supremo a los fiscales de Audiencia, instándoles a que revisen todas aquellas causas en que resulte que hay condenados que están cumpliendo condena que no exceda de dos años y si concurren las circunstancias del artículo 185 del Código Penal y condiciones primera, segunda y tercera del mismo, podrá el tribunal ampliar o no la condena condicional.

Teatrales
En plena cuesta de Enero, parece que los autores descansan y apenas si se encuentra en la prensa madrileña noticias de próximos estrenos en los teatros de la Corte. Por excepción se anuncia para hoy el estreno en Maravillas de "Comedia, drama?... o lo que ustedes quieran", obra póstuma de Pablo Yustal, en la que se han puesto muchas esperanzas. Y para el día 8 de Febrero, en Apolo, "El caballero desconocido", zarzuela, póstuma también, del maestro Granados, con libro de Sepúlveda y López de Saa.

Teatrales
Lo dicho: ante la huelga de autores se recurre a los muertos. ¡Ah! También se anuncia el estreno de "El canto del trovador", zarzuela en dos actos de Armando Oliveros y José M. Castellón, música del maestro Acevedo en el teatro Avenida de Buenos Aires.

Teatrales
En cambio todos los días hay noticias de disolución de compañías y nuevas formaciones. Entre estas encontramos la de que la compañía Calvo Patuel, que terminaba en Apolo por derribo, después de una corta actuación en Fuencarral, se divide, saliendo a provincias la parte en que figuran Marcos Redondo, Trini Avelhi y Matías Ferrer, siendo lo más probable que en Barcelona se les agregue el tenor Vendrell.

Teatrales
También, entre otras noticias, encontramos la de que Enrique Vilches, el galán cómico que tanto cartel hizo en Castellón con la compañía Bové-Torner, ha sido contratado por Rambal.

Sanitarios
Tempoco la estadística de enfermedades infecciosas, del mes de Diciembre, acusa variantes sensibles con igual época de años anteriores; aunque, afortunadamente, los casos de fiebre tifoidea son más espaciados y menos numerosos debido esto a las obras de saneamiento en condiciones y abastecimientos hídricos llevados a cabo en gran parte de los pueblos de esta provincia.

Sanitarios
Leamos que en Barcelona se ha celebrado otra Asamblea en el "Fomento del Comercio e Industria", solicitando unas reformas

en la actual ley de Retiro Obrero, de las cuales no hace mucho tiempo dimos debida cuenta y que tienden a mejorar la clase obrera cuando alcancen la edad de jubilación.

En la Sección permanente de Socorros Mútuos del Centro de Dependientes de Comercio y de la Industria de la Ciudad Condal, se reciben adhesiones de cuantos se interesen y simpatizan con las citadas reformas.

Agrícolas
Las nieves, caídas abundantemente y sobre todo cuando cuajaron, han tenido la virtud de limpiar el olivo del sin fin de insectos que luego son la pesadilla de los cosecheros. Seguramente no quedará una mosca, y si un mal viento no las trae de nuevo, la cosecha del año próximo estará limpia completamente de esos bichos, que luego influyen sobre la calidad del aceite.

Regionales
Valencia ha elegido para que la represente en el Concurso Internacional de Belleza, a la señorita Pepita Samper Bono, que anoche marchó a Madrid, siendo objeto de una delirante despedida.

Mortuorios
Después de larga enfermedad que venía soportando con ejemplo resignación, ha fallecido don Carlos Aliaga Chuliá, que durante varios años fué maquinista de la imprenta de la Diputación provincial.

Mortuorios
La muerte del desventurado Aliaga ha causado verdadero duelo, porque el finado fué muy bueno, captándose las simpatías de todos por su excelente trato y cristianos sentimientos.

Mortuorios
Esta mañana a las doce se ha verificado el entierro y la triste ceremonia ha evidenciado la general estimación en que se lo tenía, lo mismo que goza su desolada familia.

Mortuorios
Compartimos la pena de la afligida viuda, hijas, hijo político y demás familia, deseándoles la mayor resignación cristiana.

En cuarta plana

ECOS DE MORELLA.
ECOS DE SEGORBS.
Parte diario del Comedor.
ECOS DE BENICASIM.
ECOS DE TORRENOSTRA.
Avisos y anuncios.

CASTELLÓN AL DÍA

Tan bueno o mejor que el de ayer ha sido el día de hoy, viéndose los paseos y alrededores de la capital muy concurridos para solearse.

Nuestro apreciable colega La Provincia Nueva comenta el reciente escrito de nuestro director, titulado Valencia-Castellón, coincidiendo con el mismo criterio que lo inspira.

Felicitando al señor Castelló y Tárrega por ese artículo, hecho en momentos de tan honda aflicción para él, hemos recibido varias cartas, entre otras una del venerable castellanense doctor Cantó, que no pierde un solo instante el menor movimiento de la vida de su pueblo.

Exclusiva para la venta de las medias MARIPOSA, ORILLA, azul, registrado.
J. Pascual Cazador, Colón, 76

Las últimas 15 pesetas llegadas para la suscripción iniciada por nuestro querido amigo don Diego Basco, en favor de los damnificados por el incendio del almacén de maderas de la Travesía de la Estación, han sido repartidas en nuestra presencia.

Han sido donantes de esas 15 pesetas los señores don Juan Guerrero, don Emilio Pérez y médico don José Guallar.

A LAS MADRES

Para curar los catarros, bronquitis y la tos de vuestros hijitos, basta la Pomada Aspaime. Solo cuesta, 0'50 pesetas. VENTA EN FARMACIAS. Pedidos: Maura, 13-Castellón

En la calle de Viciano ha vuelto a averiarse la cañería del agua y esto para nosotros, para el vecindario de la ya famosa calle no tiene nada de particular, costumbre a verlo en el peor estado.

Lo particular del caso es los días que hace que apareció la avería sin que se arregle y una de dos: o por allí no pasan guardias para que puedan denunciar esa anomalía y si pasan y lo han denunciado, ha caído en el olvido la denuncia.

¿Acaso es que se tenga esa calle de Viciano como de Castellón? Porque de ser de Castellón hace tiempo que no daría tanto que hablar.

Por el señor gobernador civil, han sido interesadas de la Alcaldía de la capital, nuevas relaciones de las casas en que no se haya cumplido lo dispuesto en repetidas circulares del Gobierno y bandos de la Alcaldía, sobre pintura y blanqueo de fachadas, pues es propósito decidido de nuestra primera autoridad, que no sean aquellos letra muerta y de desear sería que, para las fiestas de la Magdalena, ofreciese la capital, a la vista del gran número de forasteros que a ella acuden, un palpable ejemplo de su afán de progreso, presentándose limpia, aseada, confortable y atrayente, que en ello estriba el encauzamiento de la corriente turística y como consecuencia lógica, su elevación en el concepto ajeno, a la par que el mayor rendimiento pecuniario de las tradicionales fiestas y ferias.

Calcetines MOLFORT'S son los mejores y más resistentes.
J. Pascual Cazador, Colón, 76

Al portero de la estación de Telégrafos de Torrebona, José Izquierdo Gil, se le ha concedido un mes de licencia por enfermo, que disfrutará en Viver.

En el Instituto Pedro Mata de Reus, ha fallecido el demente Enrique Arbiol Serrano, natural de Segorbe.

Han sido denunciados: Por infringir el vigente Reglamento y Conservación de carreteras, Cornelio Casanova Colón, de Villafraña del Cid; Domingo Castell Jimeno, de Canet lo Roig; Ramón Mecholí Orient, del Grao de Valencia; Juan Gatell Ferrer, de Barcelona y Ambrosio Gómez Bernal, de Fontanete (Teruel).

Por pastoreo abusivo en la partida "Don Oliver", del término de Cabanes, el vecino de Benloch, Joaquín Casanova Raig.

Por hurto de una carga de coscojas de encina, del Monte de Bovolar, de Villafraña del Cid, han sido detenidos los vecinos de la misma, Joaquín Tema Bameda y Gregori Pallarés Vicente, resultando ser reincidentes.

Comprad medias "DAMITA", colores sólidos; gran surtido en hilo, seda y seda natural.
J. Pascual Cazador, Colón, 76

Para el cielo y los altares, 2'50
Peña Doncel, 2'50
Obras completas (34 tomos) 4'50
Cartas de mujeres, 4'50
Vilanos, 4'50

Librería Armengot
G. CHERMÁ, 31
Se remitan por correo certificado con 0'50 ptas. de aumento

Tenga V. presente que:
Para sus hijos.
Para su esposo.
Para sus padres.
Es el mejor laxante.
Es el mejor purgante.
El más cómodo.
El más útil.
El más agradable.

Tabletas Castelló
Farmacia de Juan Antonio Castelló, P. del Rey D. Jaime, número 1.—Castellón.

Salón ROYAL. Para hoy



EL ESPECTACULO CINEMATOGRAFICO MAS GRANDE DEL MUNDO

Sesiones: A las 6'15 tarde y 9'30 noche

Ecos de Sociedad

De regreso

Procedente de Niza y para pasar unos días aquí al lado de los suyos, ha llegado el conocido comerciante D. José Pascual Masip, querido amigo nuestro. Bien venido.

El General gobernador
No tiene importancia, afortunadamente la dolencia del digno general militar don Ricardo Lillo, por cuyo pronto y completo restablecimiento hacemos sinceros votos.

La boda de hoy

Esta mañana han contraído matrimonio el joven industrial Manolo Derenzi y la simpática y bella señorita Lolita Godes.

Ha bendecido la unión el virtuoso sacerdote don Tomás Alegre, apadrinando al nuevo matrimonio don Ramón Godes, hermano de la novia y una tía del novio.

Después de ser obsequiados los invitados con un delicioso lunch en casa de la desposada, ha marchado el nuevo matrimonio a Madrid y otras capitales de España, en viaje de luna de miel.

Hacemos votos por la enamorada pareja.

Poseción
Nuestro distinguido amigo, el culto catedrático don Eduardo Juliá, nos participa su posesión del cargo de Comisario regio del Instituto de Baza.

Al agradecerle la afección, le reiteramos la enhorabuena.

Boda próxima
El próximo día 28 se verificará el enlace matrimonial de nuestro distinguido y querido amigo, el culto doctor Batalla, médico decano del Hospital provincial, con la bella y gentil señorita Carolina López.

Los novios reciben estos días valiosos regalos de sus numerosas relaciones y familia.

Anticipadamente nuestros votos por la eterna felicidad de los distinguidos novios.

Don Mariano Gómez

Este ilustre catedrático de la Universidad Literaria de Valencia, muy conocido aquí, en donde además tiene familia, ha sido reelegido presidente del Ateneo Mercantil de la capital del Reino.

Esta reelección confirma los prestigios del insigne profesor, al

mismo tiempo que constituye un acto de justicia de sus consocios. Enhorabuena al doctor Gómez González.

El coronel Molina
Para tomar posesión de su cargo ha llegado con su familia, el coronel del Regimiento de Reserva de esta capital, don Félix Molina. Bien venido.

Capitulos de enfermos
El comerciante don José Guinot, seguía hoy mejor.

También avanzan francamente en su curación la señora de Boix (don José) y la de Renau (don Vicente)

Aunque sin importancia afortunadamente se encuentra enferma la encantadora Rosita Domínguez Blasco.

Dentro de los naturales cuidados sigue bien la pequeña del notable letrado don Manuel Brea.

Convalence francamente de su dolencia la señora de Sanz de Bremond (don Carlos).

Bien venido
Ha llegado a Castellón la respetable dama doña Josefina Ibáñez de Cantó, para pasar unos días al lado de su hijo, el joven doctor Cantó.

Pladosa
Como se anuncia en preferente lugar del HERALDO de hoy, mañana a las once se celebrará en Santa María un solemne funeral en sufragio del alma de don Vicente Castelló Miquel, el inolvidable abuelo del HERALDO, de cuya falta en esta casa no podemos consolarnos.

Dado el grato recuerdo que dejó el venerable padre de nuestro director, no dudamos que la solemnidad religiosa de mañana se verá muy concurrida.

GOBIERNO CIVIL
Visitas.
El gobernador civil señor Castelló, ha sido cumplimentado hoy, entre otras, por las siguientes personalidades:

Alcalde de la capital, señor Lillo, con el secretario señor Vilaplana; asambleista y presidente de la excelentísima Diputación, señor Mingarro; fiscal de S. M. señor Segrelles; vicepresidente de la Excm. Diputación, señor Roca; diputados, señores Matutano, Sanz, Giménez y Boix; ingeniero director de las Obras del Puerto, señor Expresati; tenientes alcaldes, señores Pascual Viciano, Vi-

dal y Ferrer; comandante-ayudante del Excmo. señor gobernador militar, señor Rodríguez; presidente de la Asociación de Ganaderos, señor Villalonga; alcalde de Burriana, señor Enrique; juez municipal suplente, Sr. Avinent; jefe de la Sección de Cuentas municipales, señor Bigué; gerente de los Autos Fuente-En Segures, señor Roig; presidente del Sindicato de Policía Rural de Burriana, señor Daudí; concejales de Villarreal, señores Carda y Ballester; vocal de Unión Patriótica, señor Ballester; alcalde de Onda, señor Peña; asambleista y alcalde de Benicarló, señor Compte, con el secretario, señor Ruiz; juez de Instrucción, señor Ruiz; juez de secretario, señor Orozco; secretario de la Excm. Diputación, señor Gimeno Michavila; concejales, señorita Tena y señor Caycoya, y director de Diario de Castellón, señor Lago.

sonal de Vías y Obras provinciales del mes de Diciembre.

Idem la moción del ingreso de Obras y Vías provinciales sobre el proyecto de reparación camino vecinal de Torreblanca la carretera de Zaragoza a Alón.

Idem idem sobre el anulado la subasta para la construcción de la carretera de Benicarló a sierto de Las Palmas.

Idem el informe del seputado inspector de Vías y sobre los presupuestos para planteo de los caminos vecinales del plan del Estado.

Idem las facturas de José mes, Vicente Causarás, Miguel Peña y regente de imprenta provincial.

Idem las liquidaciones de cada por los Ayuntamientos de Rosell y Vinaroz de las dades percibidas por la titación por la aportación foral.

Idem las instancias de don derico Vidal y doña Sara solicitando el pago de obligaciones provinciales.

Idem la distribución de para el corriente mes.

Idem las cuentas de la Cerámica de Onda, Hospital vicial y leprosos que sostiene Ayuntamiento de Vinaroz.

Idem la instancia de don Fabregat solicitando se devolviera de un depósito constituyó en la Caja para responder del timbre de 21 obligaciones que vengian intereses.

Propuesta de distribución premios a los secretarios Ayuntamientos por formación Patron de cédulas personal 1927.

Conceder 20 días de al decano del cuerpo de de la Beneficencia provincial Luis Batalla.

Idem una gratificación por servicios prestados en la Esc. Cerámica de Onda a don Guallar.

Facilitar al director de la sición internacional de B nota de las características Instituciones benéficas de provincia.

Hacienda

Pensioneros.
A don Mariano Marcella ta, alguacil jubilado del de Instrucción de Alcañiz, concedido el haber pasivo de 1.520 pesetas que le abonadas por la Delegación Hacienda de Castellón.

A doña Josefa Gómez viuda de don Adrián Mingarro de administración de jubilado y exdelegado de da de esta provincia, se le cedido la pensión anual de pesetas que cobrará por legación de Hacienda de Alón.

Autos Vallduxenses

CONVOCATORIA
Se convoca a los señores cionistas, para celebrar la general ordinaria el día 27 de rientes mes a las once de ñana por 1.ª convocatoria hora después por 2.ª convocatoria en el salón de actos del social, sito en esta ciudad de ra de Vall de Uxó a con objeto de deliberar los asuntos siguientes:

1.º Inventario-Balance cicio social cerrado en 31 de ciembre último.

2.º Renovación parcial de sejo de Administración, reglamento de tres Com.

3.º Ruegos y preguntas. Vall de Uxó 18 de Enero. El Sec. Eduardo

Sucesos del

ESPADILLA Suicidio
Ayer puso fin a su vida mismo domicilio, calle n.º 3, el vecino de esta villa, don Salvador Lahoz, de edad, produciéndose un da extensa en el lado derecho del cuello, con una tijera de las podadera, la cual fue en manos del interfecto.

El suicida padecía de

Pastillas Aspaime. Cura radicalmente la TOS. Porque combaten sus causas. Catarros, Ronqueras, Anginas, Laringitis, Bronquitis, Tuberculosis pulmonar, Asma y todas las afecciones en general de la garganta, Bronquios y Pulmones. Especialidad Farmacéutica del Laboratorio SOKATARG. Pedidos a José L. Vives, Maura, 13.-CASTELLÓN

Eros de Morella

Crónica semanal.

Con verdadera delectación, fué escuchado el pasado domingo el reverendo don Julián Sanjuán, Beneficido de la S. I. C. de Valencia, en su conferencia acerca de la «Base, idea y fundamento del verdadero progreso».

Su palabra fácil y elocuente cautivó al distinguido y numeroso auditorio, que llenaba casi por completo el Salón de Actos de estas Escuelas Pías.

No hay que decir que muchos de sus párrafos grandilocuentes, fueron interrumpidos y coronados por salvas de aplausos del público entusiasta.

Todo su hermoso discurso giró en torno de la axiomática verdad, de que solo el hombre, cuando le alienta y dirige la razón, la ciencia y la fe, es cuando llega a las cumbres, a las verdaderas y más grandes conquistas, que causan maravilla y estupor, en toda la Humanidad.

Su demostración y desarrollo fueron verdadero deleite, para el público que no cesó de aplaudir al terminar.

Y nuevamente salió a relucir la consabida cantinela, de la conservación de la antigua iglesia de San Nicolás, sin que las autoridades eclesiásticas, solas poseedoras del edificio o pidiendo la cesión y auxilio del Municipio, den

un paso, para evitar tanta crítica, sobre este particular. Es una lástima, que por quien corresponda, este asunto no se solucione decorosamente de una vez. Nuestras autoridades eclesiásticas y municipales tienen la palabra.

—Y tampoco no vendría mal si Morella fuera un pueblo vivo, la creación de un Comité para la defensa de murallas y restos históricos de nuestra ciudad. Y no decimos esto a raíz de ningún atropello reciente, sino porque como los atentados, de más o menos importancia a estos monumentos históricos, son casi continuos, dentro de unos cuantos años, si Morella no despierta y quien sea dueño o nó de estas santas paredes, no las proteja y conserve, dentro de unos cuantos años, no quedará piedra sobre piedra, borrón para la historia de Morella y lamentable falta para su porvenir.

Aun a trueque, pues, de que en esto como en todo, nuestras voces no sean oídas, sin embargo es fácil volvamos más ampliamente sobre éste asunto otro día seguros que interpretamos el sentir, de un gran sector de opinión.

—Está anunciada la convocatoria de la Asamblea Local de la Cruz Roja de Morella, para la provisión de algunos importantes cargos. Esta se celebrará en el Salón de Sesiones de nuestro Ayuntamiento.

—Ha suspendido la circulación, nos dicen que interinamente, hasta que venga el buen tiempo, el auto que presta el servicio de Morella a Alesñiz y viceversa.

El Corresponsal.

22—1—29.

Eros de Segorbe

El Círculo Obrero Católico.

En la iglesia parroquial de Santa María se están celebrando con gran asistencia de concurrentes las conferencias, que este año están a cargo de un Padre Redentorista de Valencia.

Por la salud pública.

Por órdenes de la alcaldía fueron analizadas por el señor Inspector de Sanidad, las vendedoras de leche, encontrándose varias que no tenían la graduación por estar aguadas, a las que se les impuso multas.

Muy bien nos parecen las medidas del alcalde en beneficio del vecindario y que éstas deben ser con frecuencia analizadas en bien de la salud pública.

Teatrales.

Probablemente, según se rumorea, en un teatro de los de la localidad, debutará una notable Compañía de Revistas y que las obras que se pondrán en escena son las aplaudidas obras de Guerrero

«Los faroles» y «Viva la cotarral».

De llegar a efecto tal noticia creemos sería un éxito, por ser dichas obras de gran renombre teatral.

El tiempo.

El temporal que parecía que íbamos a tener de lluvias, ha defraudado las esperanzas de los agricultores, pues el día de hoy ha amanecido con tiempo despejado y fuerte viento poniente.

El Corresponsal.

23—1—1929.

Asociación Castellonense de Caridad

PARTE DIARIO del COMEDOR Comida de ayer.—Olla de la Plana.

Table with 2 columns: Item and Raciones. Includes rows for inscriptos, no idem, transeuntes, and 12 niños.

Cena de ayer.—Fideos con menudos.

Table with 2 columns: Item and Raciones. Includes rows for inscriptos, no idem, transeuntes, and 14 niños.

Eros de Benicasim

Enlace matrimonial.

Un acto solemne resultó la boda del carabinero Isidro Alvarez y la bella señorita Dolores Herrero. A las siete y media de la mañana se celebró la ceremonia en la Iglesia parroquial de la villa, oficiando el señor cura párroco, que pronunció una hermosa plática alusiva al acto.

Apadrinaron a los contrayentes el médico don Juan Bautista Arizo y la distinguida señora doña Angelita Alcaine. Terminada la ceremonia religiosa los nuevos esposos, acompañados de más de un centenar de invitados, entre los que recordamos haber visto a las simpáticas señoritas de Bernal, Pérez, Tárrega, Bellés, Lozar, García, etc. y a los señores Bernal, Herrero, sargento de la Guardia civil señor Betoret, Favieres, Rufino Preciado, Nebot, y muchos más que no podemos recordar, se trasladaron a la villa propiedad de doña Angelita Alcaine, donde se obsequió a los invitados con un espléndido lunch, que terminó con un gran baile y mucha alegría.

A las doce en el expreso salieron los novios en viaje de luna de miel para Tortosa y Barcelona.

Deseamos a los nuevos esposos muchas felicidades en su nuevo estado.

El Corresponsal.

Eros de Torrenostro

Cabo de carabineros condecorado.

El pasado viernes y por el capitán de carabineros don Gonzalo Fernández Tamayo, le fué impuesta la cruz de tercera clase de la Orden Civil de Beneficencia al cabo de esta sección perteneciente al puesto de Torre de la Sal don José Berenguer Llorens, por los humanitarios servicios que prestó en dicho poblado durante el temporal desencadenado en estas costas el mes de Diciembre de 1926.

Al acto asistió el alférez de esta unidad don Martín Gutierrez de Castro, con la fuerza de los puestos de Casa de los guardas y el del homenajeado.

Después de leída la orden de concesión y de imponerle a la citada clase tan preciada recompensa, desfiló la fuerza por delante del condecorado.

Felicitemos efusivamente al citado cabo y deseamos que por muchos años luzca sobre su pecho la preciada cruz a que se ha hecho acreedor.

El Corresponsal.

Torrenostro 23—1—1929.

—Lo más nuevo y elegante en medias. Finísima malla, 44, con cuchilla calada

J. Pascual Cazador, Colón, 76

No deje de visitar entresuelos

Casa Foré Tejidos

Gran liquidación permanente

Especialidad en Pañería de

¡ATENCIÓN! En estos Entresuelos se de recibir una importante de Pañería con altas fantas precios increíbles.

Corte traje, todo estambre de 15 pesetas en adelante. GONZALEZ CHERMÁ, NÚM. 10

No equivocarse: Entresuelos

Advertisement for Philips light bulbs with text 'SIEMPRE MÁS Y MEJOR LUZ, CON PHILIPS' and images of bulbs.

Débiles tomad el acreditado Elixir Gallo que da Vida y Juventud

Advertisement for 'El Porvenir de los Hijos' insurance company, detailing capital and services.

Advertisement for 'Máquinas para escribir Continental' by Orbis, S.A., listing prices and features.

Advertisement for 'Asociación Patronal de las Artes del Libro' (PRESSA) with a tariff table for publications.

Advertisement for 'AGUA DE BENASAL' by Casa Nelo, describing its energetic properties.

Advertisement for 'Vino salutarifero Reconstituyente' by Mayor del Clot, 100 (S. M.).

Advertisement for 'TOMAS VICIANO' carpenter and furniture maker.

Advertisement for 'VICHY CATALA' mineral water, highlighting its health benefits.

Advertisement for 'Virgen de Africa' steamship line, offering direct routes to Africa.

Advertisement for 'Bálsamo ZORAYA' medicinal product, used for various ailments.

Advertisement for '¿CALLOS?' (Calluses) treatment using 'Ungüento mágico'.

Advertisement for 'Píldoras Orientales' by Doctor Casasa, used for various ailments.